
❊ �سنع�ء / �سب�أ:
اطلع وزير الصناعة والتجارة الدكتور يحيى 
المتوكل خلال زيارته الميدانية أمس لعدد من 
الأسواق والمحلات التجارية بمديريتي الوحدة 
العاصمة على توافر السلع  والسبعين بأمانة 
الغذائية والتموينية وتطورات الأسعار في ظل 
الانخفاضات الملحوظة التي شهدتها في الفترة 

الأخيرة.
نيابة  وكيل  ومعه  المتوكل  الدكتور  وزار 
الصناعة والتجارة القاضي لؤي السقاف ومدير 
مكتب الصناعة والتجارة بالأمانة خالد الخولاني 
ومدير مديرية الوحدة إبراهيم الجبري عدداً من 

المجمعات الاستهلاكية والمولات التجارية.
المجمعات  به هذه  الذي تقوم  بالدور  ونوه 
في توفير المواد الغذائية والاستهلاكية بأسعار 
تنافسية تخدم المستهلك وتعزز المنافسة في 

السوق المحلية.
ووجه مكاتب الصناعة والتجارة في الأمانة 
للتخفيضات  المنظم  للقرار  الصارم  بالتنفيذ 
الموسمية وغير الموسمية ومنح الجوائز، بما 
يحمي المستهلك من إشكال الغش والتدليس 
التي يتعرض لها جراء إعلان تخفيضات وجوائز 

وهمية.
وأكد وزير الصناعة والتجارة بهذا الخصوص 
التي ترغب في  التجارية  المحلات  على جميع 
أو  إعلللان عن تخفيضات موسمية  أي  إجللراء 
غير موسمية أو تقديم الجوائز الحصول على 
ترخيص مسبق من الوزارة أو مكاتبها في أمانة 

العاصمة والمحافظات. 
الترويجية  الللعللروض  أهمية  إلللى  ولللفللت 
والتخفيضات التي تسهم في تعزيز المنافسة 

بين المحلات المماثلة بحيث يكون المستهلك 
هو المستفيد الرئيسي من هذه العروض، وفق 
الضوابط المحددة في القرار الوزاري رقم 353 
لسنة 2008 المستند إلى قانون التجارة الداخلية 

ولائحته التنفيذية.
واطمأن وزير الصناعة والتجارة على توافر 
شهدت  التي  والاستهلاكية  الغذائية  الللمللواد 
تزايد  ظل  في  أسعارها  في  كبيراً  انخفاضا 
المعروض منها.. معربا عن ارتياحه لما لمسه من 
انسيابية في حركة البيع والشراء في الأسواق 
والاستقرار التمويني والسعري الموجود.. منوها 

الميدانية في ضبط  الرقابة  بما حققته فرق 
ومصادرة المنتجات المخالفة والمنتهية الصلاحية 

وغير الصالحة للاستخدام الآدمي .
أهمية  على  والتجارة  الصناعة  وزير  وشدد 
الغذائية  السلع  أسللعللار  انخفاضات  تلللوازي 
والاستهلاكية مع ما شهده سعر صرف الريال 
من تحسن كبير أمام العملات الأجنبية الأخرى 
التزام  أهمية  مؤكدا   .. الأخيرة  الفترة  خلال 
باستيعاب  والبائعين  والمستوردين  التجار 
الانخفاضات السعرية بشكل أكبر بما يحقق 

الفائدة للمستهلكين .

عضو اللجنة العامة محافظ ريمة لـ                          :

❊ ريمة / عيدرو�س نورجي:

سالم  علللللي   / الأخ  قلللال 
اللجنة   عللضللو  الللخللضللمللي 
الشعبي  للمؤتمر  العامة 
رئيس   ريمة  محافظ  العام 
المجلس المحلي إن المؤتمر 
الشعبي العام منذ تأسيسه 
1982م   أغسطس   24 في 
ولد عملاقاً من خلال قيادته 
بفخامة  المتمثلة  الوطنية 
الرئيس علي عبدالله صالح  

حفظه الله  وعلى مدى 28 
عاماً من مسيرته الحافلة 
والتضحيات  بللالللعللطللاءات 
خاض نضالًا شاقاً لتحقيق 

أماني الوطن والمواطنين بترسيخ أهداف الثورة ، والحفاظ 
على النظام الجمهوري ، وتحقيق وحدة الوطن المباركة ، 
وبتوجهاته الديمقراطية المتمثلة بالتعددية والتداول السلمي 

للسلطة.
وأضاف: تجلت التوجهات الصائبة لفخامة الرئيس الصالح 
لتأسيس المؤتمر الشعبي العام قبل الوحدة المباركة عام 82 
19م لإخراج  الوطن من التناحرات الحزبية فقد كانت  الأحزاب 
محرمة بموجب القانون وسعى فخامته إلى دعوة  الأطياف 
السياسية كافة بمختلف تكويناتها إلى حوار وطني شامل 
لمناقشة الميثاق الوطني كمرجعية لكل التكوينات السياسية 
التي رحبت بالمشاركة في العمل السياسي العلني على هدى 
الميثاق الوطني  وممارسة  نشاطها السياسي  في إطار المؤتمر 
الشعبي العام منذ تأسيسه وكانت تلك الخطوة من الخطوات 
الإيجابية والصائبة لتجنيب الوطن ويلات الصراعات الدموية 

الحزبية التي عانت منها كثير من دول العالم الثالث حينها. 
واسترسل قائلًا: إن المؤتمر الشعبي العام من خلال برنامجه 
العقلاني استطاع إنجاز مختلف القضايا الجوهرية من أهمها 
سعيه لاستعادة وحدة الوطن المباركة التي تحققت في )22 
مايو( الخالد، والحفاظ على هذا الإنجاز العظيم وإزالة كل 
للمشروع  بتصديهم  المباركة  بالوحدة  المحدقة  المخاطر 

الانفصالي في صيف 1994م.
وأكد أن المؤتمر الشعبي العام استطاع بعد الوحدة المباركة 
أن يوسع تكوينه على مستوى المحافظات الشرقية والجنوبية 
النيابية  الانتخابات  خلال  من  الجماهيري  حضوره  وأثبت 
المتعددة والانتخابات الرئاسية وانتخابات المجالس المحلية 
والمحافظين التي أجريت بكل شفافية بشهادة المراقبين 
الدوليين والمحليين ومن خلال إرادة الناخبين التي قالت: نعم 
للخيل نعم لممثلي المؤتمر الشعبي.. نعم لبرنامج المؤتمر 

الشعبي على مستوى مديريات محافظات الجمهورية.
وأختتم الأخ علي سالم الخضمي عضو اللجنة العامة ومحافظ 
ريمة حديثه بتقديم أجمل التهاني لمؤسس مؤتمرنا الشعبي 
العام فخامة الرئيس علي عبدالله صالح – حفظه الله – ولكل 
أعضاء المؤتمر وأنصاره ومحبيه بمناسبة حلول الذكرى )28( 
لتأسيسه، مؤكداً مواصلة جهوده لتحقيق أهداف المؤتمر 

الشعبي العام وبرنامجه للأعوام القادمة.

❊ �سيئون / �أحمد �سعيد بزعل :
اختتمت بمدينة سيئون دورة الإسعافات 
جمعية  نظمتها  التي  الرمضانية  الأولية 
النهضة الاجتماعية ضمن أنشطة مشروع 
النزولات العلاجية للأرياف) أطباء شباب ( تحت 
شعار )وع شبابك .. تحم مجتمعك( وبتمويل 
المجتمعية  الشبابية  التنمية  مبادرة  من 
)نسيج( والمشرف عليه مكتب منظمة رعاية 
 )  21( فيها  والتي شارك  باليمن،  الأطفال 

شابا.
الللدورة تم توزيع شهادات  وفي اختتام  
المشاركة للمتدربين والشهادات التقديرية 
للمدربين من قبل الأخ عبدالرحمن السقاف  
رئيس مجلس إدارة جمعية النهضة بحضور 
الدكتور طارق بن دحباج المشرف الصحي 
بالجمعية وابوبكر السقاف منسق المشروع 
والدكتور حسين الجابري احد الأطباء الشباب 

بالوادي .  
وفي تصريح لل)14 اكتوبر( أوضح الدكتور 
طارق عوض بن دحباج  المشرف الصحي 
بالجمعية المشرف العام للدورة أن المتلقين 
قد تم تعريفهم على أهداف مبادرة التنمية 
الشبابية المجتمعية ) نسيج ( وأهمية مشاركة 

الشباب في خدمة مجتمعهم  بالإضافة إلى 
معلومات عن الإسعافات الأولية من الإصابات   
وتنقذ البعض من الأخطار التي قد يتعرضون 
لها في حياتهم .. وأشار إلى أن المشاركين 

أعربوا عن ارتياحهم للجهود التي بذلت من 
والتقدير  بالشكر  وتقدموا  المدربين  قبل 
للجمعية التي نظمت هذه الدورة وأحيت ليالي 

رمضان الكريم بما يفيد الشباب.
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اإذا كان ال�صبرمراًَ 

فعاقبته حلوة

ميزان الكلام

علي سالم الخضمي

اختتام دورة الإسعافات الأولية الرمضانية بسيئون

أمواج عاتية تتلف أكثر من )20( قاربا في سواحل عدن

هطول أمطار غزيرة على محافظة الحديدة لم تشهد مثلها منذ فترة طويلة

إفراغ )27( ألف طن من الديزل بمصفاة عدن 

 حلقة نقاشية تتناول دور منظمات المجتمع في الجانب الأمني بمحافظة تعز

الشوخي : لا وفيات يمنيين في أوساط المرحلين من جيزان

ولد المؤتمر الشعبي عملاقاً .. 
وخاض نضالًا لتحقيق أماني الوطن 

اليمنيون كفلاء بقمع الإرهاب.. ويحتاجون للمساعدة
❊ الللللدعللللم الأملللريلللكلللي 
لليمن  أيللضللاً  والبريطاني 
مكافحة  على  لمساعدتها 
الإرهللاب مطلوب وضللروري 
في هذا الوقت وإلى أن يتم 
التخلص مللن هللذه الآفللة، 
ومللسللاعللدة مللن هللذا النوع 
عربية  دول  لللهللا  احللتللاجللت 
فما  السعودية  مثل  كبيرة 
بالكم باليمن.. ونعني بهذه 
إلى  الخبرة  نقل  المساعدة 
رجال الأمن والقوات الخاصة 
بمكافحة الإرهاب وتزويدها 
والمستلزمات  بالأسلحة 
الأخرى وعندها ستكون هذه 

القوات جديرة بإنجاز المهمة.. أما التدخل المباشر حتى لو 
جاء بطلب من الحكومة اليمنية فعواقبه غير محمودة.. 
فالطائرات بدون طيار تخطئ وحتى الهجوم الجوي اليمني 
يخطئ خاصة وأن الإرهابيين قد تغلغلوا داخل مدن أو 
مناطق سكانية ويتمترسون بها.. فضلًا عن أن أي تدخل 
مباشر سوف تقر به أعين الإرهابيين وهم يتمنون ذلك.. ألا 
ترونهم وهم يتسابقون للذهاب إلى أي منطقة توتر تتواجد 
فيها قوات أجنبية أفي العراق أو أفغانستان أو غيرهما.. لأن 

ذرائعهم تكون مقبولة.
][ وإلى جانب ذلك فإن التدخل المباشر سوف يمكن رجال 
الدين السلفيين والوهابيين وأتباعهم من الخروج لدعم 
القاعدة علناً باسم الجهاد بعد أن كانوا يدعمونها سراً أو دون 
مجاهرة صريحة.. وهم قد أعلنوا ذلك صراحة أثناء مؤتمر 
لندن حول اليمن رغم أن ذلك المؤتمر لم يتعرض لشيء 
يستدعي من أولئك تلك الهبة في مواجهة غزو أجنبي غير 

موجود ولم يذكر.
إن القلق الذي أبدته وتبديه دولة صديقة مثل الولايات 
المتحدة أو شقيقة مثل السعودية من خطر الإرهاب في 
اليمن له ما يبرره، وكان خطأ الحكومة اليمنية أنها لم 
تتعامل معه مبكراً تعاملًا إيجابياً، وها هو الخطر قد استفحل 
ولكن الوقت لم يفت بعد، وندرك أن اعتراف الحكومة بهذا 
الخطر قد عزز إيمانها بضرورة مواجهته، وهي لذلك تحتاج 
إلى المساعدة من أجل تحويل ذلك الإيمان وتلك الإرادة 
إلى قدرة تفعل فعلها على الأرض، حتى لو استغرق الأمر 
سنة أو سنتين.. فالتخلص من آفة الإرهاب يجب أن يكون 
هدفاً استراتيجياً مهما كلف الأمر وعلينا نحن المواطنين 
أن نقوم بأدوارنا وأن نحتمل أي تبعات قد تنتج عن تنفيذ 

أو تحقيق ذلك الهدف.
][ دور المواطن في مكافحة الإرهاب مطلوب دائماً بالإبلاغ 
عن تواجد الإرهابيين وعدم السماح لهم بالتغلغل داخل 
أحيائهم وبعدم توفير أي تمويل وعدم الانخداع بخطاب 
الذين يجمعون التبرعات تحت لافتات إنسانية وشعارات 
دينية.. ذلك من أجل أن لا يقع المواطن ضحية للإرهاب 
في أمنه وفي حياته.. فالإرهابيون إذا تمكنوا من مدينة 
أو حي أفسدوهما وخربوهما وقتلوا أهلهما أو تسببوا في 
قتلهم وتشريدهم.. وما جرى في مدينة لودر مثال بسيط.. 
وهناك شواهد وسوابق.. مثل الأحياء التي تغلغلوا فيها 
في الرياض، ومثل مدينة الفلوجة في العراق ومثل مخيم 
نهر البارد في لبنان، فكلها دكت بيتاً بيتاً لأن الإرهابيين 
لا يضعون أي عبرة أو قيمة للحياة الإنسانية ولا يبالون إذا 
دمرت الدنيا كلها بل هم دعاة ومبشرون بتدميرها.. فمالكم 

كيف تحكمون؟!.

في�صل ال�صوفي

❊ عدن / مت�بع�ت:  
تسببت الأمواج العاتية التي شهدتها سواحل ميناء عدن منذ فجر أمس 
في إلحاق الضرر بلأكثر من عشرين قاربا كانت راسية على ساحل جولد 

مور بمديرية التواهي . 
وقال صيادون إن الأمواج التي استمرت حتى المساء تسببت في دمار 
كلي وجزئي لأكثر من عشرين قاربا من قواربهم بعد ان ارتطمت 

باليابسة ، وهو ما سيكلفهم مبالغ طائلة لإعادة إصلاحها. 
وأشاروا إلى أن هذه القوارب كلفتهم كثيرا حيث تصل قيمة القارب 

الواحد إلى مليون ريال يمني . 
وتشهد مياه البحر العربي منذ ثلاثة أشهر موسم رياح غير مسبوق اثر 
على حركة الموج التي تسببت في تعطيل حركة الاصطياد ما أدى إلى 

ارتفاعات كبيرة في أسعار الأسماك في السوق المحلية.

❊�لحديدة / �سب�أ:
شهدت محافظة الحديدة هطول أمطار 
غزيرة لم تشهد المحافظة مثلها منذ فترة 

طويلة واستمرت قرابة ساعتين.
أحمد  الحديدة  محافظة  محافظ  ووجلله 
لمعرفة  عمليات  غرفة  بتشكيل  الجبلي 

الأضرار الناجمة عن الأمطار والسيول. 
مؤسسة  من  ميدانيا  فريقا  ويعمل12 
الكهرباء لإعادة التيار الكهرباء الذي انقطع 
في بعض الأحياء نتيجة الأمطار، كما تعمل 
والأشغال،  المياه  مؤسستي  من  فللرق   7
لفتح قنوات المياه وتصريفها من شوارع 

المدينة.

❊ تعز / �سب�أ:
لحقوق  والتأهيل  المعلومات  مركز  نظم 
خاصة  نقاشية  حلقة  أمللس  مساء  الإنسان 
كمسؤولية  تعز  بمحافظة  الأمنية  بالأوضاع 

مجتمعية .
وفي افتتاح الحلقة أشار وكيل محافظة تعز 
للشؤون البيئية والفنية المهندس عبد القادر 
حاتم إلى ان الأمن مسؤولية مجتمعية بدءا من 
البيت بحيث تكون ثقافة مجتمعية تجسد على 

ارض الواقع وفي التعامل اليومي .
وقال ان كثيرا من الاختلالات الأمنية التي 
تحدث هنا وهناك سببها غياب التربية وغياب 
الرقابة على الأبناء ، وأبدى استعداد السلطة 
المحلية لتبني وتنفيذ مصفوفة يتم الاتفاق 
عليها مع الشركاء المعنيين من الأمن والنيابة 

والقضاء والمجتمع المدني بكل شفافية .
واستعرض مساعد مدير الأمن بالمحافظة 
الللدكللتللور عبد الله مللرعللي الللوضللع الأمني 
، وجهود  الجريمة  انتشار  ومدى  بالمحافظة 

الأجهزة الأمنية في التصدي لها مشيرا إلى ان 
الأجهزة الأمنية تعمل بكفاءة وبجاهزية وبيقظة 
تامة في ضبط الجريمة وتعقب مرتكبيها حيث 
تم ضبط 2378 جريمة من أصل 2501 جريمة 

خلال النصف الأول من هذا العام .
وبين مرعي أنه في العام المنصرم تم ضبط 
4119 جريمة من أصل 4186 جريمة ارتكبت 
، مشيدا بمستوى العلاقة والشراكة مع النيابة 
والقضاء والمحامين ، مؤكدا أن الأمن منظومة 
متكاملة لاتقتصرعلى الأجهزة الأمنية وحدها 
.من جهته استعرض عضو نيابة الاستئناف 
النيابة  دور  مقبل  السلام  عبد  بالمحافظة 
ان  إلللى  مشيرا   ، القانون  سيادة  تعزيز  في 
النيابة كممثلة للمجتمع تعمل وفق صلاحيات 
واختصاصات ومهام كفلها القانون وفي تناغم 
وانسجام تام مع القضاء والمحامين والأمن 
باعتبار ان الكل ينشد العدالة وتوفير الأمن 

والاستقرار للوطن والمواطنين. 
الى خلق ثقافة أمنية مجتمعية في  ودعللا 

أوساط مختلف شرائح المجتمع بحيث يدرك 
الأمن  تعزيز  في  دوره ومسؤوليته  فرد  كل 

والاستقرار .
الحلقة النقاشية أثريت بمداخلات وأفكار قيمة 
من قبل رئيس فرع نقابة المحامين بالمحافظة 
نعمان  الله  عبد  والمحامين  السقاف  خالد 
وعبدالعليم النور وتوفيق الشعبي وآخرين.. 
أشارت في مجملها إلى أهمية سيادة القانون 
والتعامل مع المتهمين دون تمييز، وخلق علاقة 
حقيقية بين مختلف الأجهزة الأمنية والقضائية 
ونقابة المحامين تعمل من اجل إرساء وتحقيق 

العدالة دون تجاوز للقانون والاختصاصات .
والتأهيل  المعلومات  مركز  رئيس  وكللان 
لحقوق الإنسان عز الدين سعيد الاصبحي قد 
أشار إلى أهمية مناقشة الجانب الأمني من 
قبل الشركاء المعنيين باعتبار أن توفر أجواء 
آمنة ومطمئنة هو مطلب كل مواطن ، ومطلب 
أساسي لاستمرار عملية التنمية في مختلف 

المجالات الحياتية .

❊ �لري��س/ مت�بع�ت: 
أكد الأخ عبده محمد الشوخي 
رئيس الجالية اليمنية في جيزان 
بالمملكة العربية السعودية عدم 
وجود يمنيين في الوفيات الذين 
قضوا في إدارة الوافدين قسم 

الترحيل في المنطقة . 
تناقلته  مللا  الشوخي  ونفى 
بللعللض وسللائللل الإعلللللام من 
المتوفين  ضمن  يمنيين  وجود 
مبيناً أن كللل مللن تللوفللوا هم 
وخاصة  افريقية  جنسيات  من 
موضحاً  الأفريقي  القرن  من 
الوفيات جللاء نتيجة  أن حللدوث 
مخالفي  تدفق  لكثرة  طبيعية 
أنظمة الإقامة والعمل إلى إدارة 
الترحيل بجوازات المنطقة بعد 
القبض عليهم من جهات أمنية 

سعودية . 
وأشار إلى أن جميع اليمنيين 
في إدارة الوافدين قسم الترحيل 
وعافية  بللصللحللة  بالمنطقة 
من  خاصة  برعاية  ويحظون 

المسؤولين في المنطقة ومتابعة 
مستمرة من قيادة الجالية اليمنية 

هناك . 
وطمأن الشوخي من لهم أقارب 
الوافدين  إدارة  في  موقوفون 
جازان  بمنطقة  الترحيل  قسم 
أنهم بخير وانه سيتم ترحيلهم 
أولا بأول ، داعياً الجميع إلى تحري 
الدقة والمصداقية أثناء نشر أو 

تداول مثل هذه الأخبار . 
وتقدم الشوخي بالشكر لكل 
من سعادة القنصل علي محمد 
في  اليمني  القنصل  العياشي 
جدة والعميد الركن محمد الرملي 
رئيس مصلحة الهجرة والجوازات 
والاخ حزام علي الرويشان مدير 
فيصل  والعميد  الطوال  ميناء 
القحطاني مدير جوازات منطقة 
جللازان لما بذلوه من جهد في 
لتسهيل  والإشلللراف  المتابعة 
خروج اليمنيين الموقوفين في 
إدارة الوافدين بقسم الترحيل 

بالمنطقة .

الشباب المشاركون في الدورة

لدى افتتاح  الحلقة النقاشية

وزير الصناعة خلال تفقده الأسواق

جانب من الحضور

الشوارع امتلأت بالمياه جراء الأمطار الغزيرة

مصافي عدن

وزير الصناعة يطلع على الأوضاع التموينية في بعض أسواق أمانة العاصمة

❊ عدن / �سب�أ:
أفرغ أمس في احدى مراسي ميناء 
الزيت التابعة لمصفاة عدن 27 ألف 

طن متري من مادة الديزل.
وأفادت بيانات ملاحية واردة من 
الميناء لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( 
أن شحنة الديزل الواصلة من ميناء 
نفط  ناقلة  متن  على  الفجيرة 
ليبيرية ستوزع على كافة محطات 
المحافظات  في  العاملة  الللوقللود 

والموانئ اليمنية.
التي تم  الديزل  يذكر ان كمية 
تفريغها خلال الأيام الخمسة الأولى 
من شهر رمضان 55 الف طن متري 
غطت احتياجات المواطنين من هذه 

المادة .
الى ذلك أفرغت في أرصفة المعلا 
من  طن  آلاف  ثمانية  عدن  ميناء 
مادة الأرز للتسويق المحلي إضافة 
واردات  بضائع  حاوية   793 الللى 

متنوعة.


